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«Благодать» 

Иисус Христос сказал, что блаженнее давать, нежели 

принимать. Но люди больше любят принимать, чем 

давать. Нам нравится, когда нас помнят, не забывают, 

благословляют. Великий Бог имеет источники всякого 

благословения для Своих детей, чтущих имя Его, 

соблюдающих заповеди. Бог всегда желает давать. Наша задача взять и крепко держать то, 

что мы имеем от Него. Писание говорит, что сатана пришел, чтобы украсть, убить и 

погубить, это его задача, отнять то, что дает Бог, закрыть благословения, которые 

принадлежат Божьему народу. Может быть, вы думаете, что Бог вам что-то не дал, 

обделил вас, но зачастую это не потому, что Бог не хочет дать, а потому что человек не 

умеет взять или не способен удержать то, что получил. «Держи что имеешь, дабы кто не 

восхитил венца твоего» (Откр.3:11). Божьему народу принадлежит спасение, 

благословение, вечная жизнь. Бог дает нам, а мы должны взять. 

Прочтем Ис.Нав.1:1-11 «По смерти Моисея, раба Господня, Господь сказал Иисусу, сыну 

Навину, служителю Моисееву: Моисей, раб Мой, умер; итак встань, перейди через 

Иордан сей, ты и весь народ сей, в землю, которую Я даю им, сынам Израилевым. Всякое 

место, на которое ступят стопы ног ваших, Я даю вам, как Я сказал Моисею: от 

пустыни и Ливана сего до реки великой, реки Евфрата, всю землю Хеттеев; и до великого 

моря к западу солнца будут пределы ваши. Никто не устоит пред тобою во все дни 

жизни твоей; и как Я был с Моисеем, так буду и с тобою: не отступлю от тебя и не 

оставлю тебя. Будь тверд и мужествен; ибо ты народу сему передашь во владение 

землю, которую Я клялся отцам их дать им; только будь тверд и очень мужествен, и 

тщательно храни и исполняй весь закон, который завещал тебе Моисей, раб Мой; не 

уклоняйся от него ни направо ни налево, дабы поступать благоразумно во всех 

предприятиях твоих. Да не отходит сия книга закона от уст твоих; но поучайся в ней 

день и ночь, дабы в точности исполнять все, что в ней написано: тогда ты будешь 

успешен в путях твоих и будешь поступать благоразумно. Вот Я повелеваю тебе: будь 

тверд и мужествен, не страшись и не ужасайся; ибо с тобою Господь Бог твой везде, 

куда ни пойдешь. И дал Иисус повеление надзирателям народа и сказал: пройдите по 

стану и дайте повеление народу и скажите: заготовляйте себе пищу для пути, потому 

что, спустя три дня, вы пойдете за Иордан сей, дабы придти взять землю, которую 

Господь Бог [отцов] ваших дает вам в наследие». 

Бог давал эту землю Израильскому народу, их задачей было взять ее. Книга Иисуса 

Навина рассказывает о завоевании Ханаана, о заселении евреями обетованной земли. Это 

говорит о верности Бога Своему обещанию, которое некогда Он дал Аврааму. Израиль 

был выведен Моисеем из Египта, проведен через Чермное море, Моисей дал им 

установление веры, довел до границ Ханаана, но введен в обетованную землю Иисусом 

Навиным. Иисус Навин завершает ту работу, которая была начата Богом через Моисея. 

Бог никогда не оставляет Свое дело неоконченным. Он не останавливается на половине и 

Его никто и ничто не остановит. Если Бог начал работу в твоем сердце и жизни, Он 

обязательно завершит ее. Если ты позволишь Ему, не ожесточишься, смиришься под 

крепкую руку Его, Он обязательно завершит Свою работу, начатую в тебе. Если Бог начал 

работу спасения в твоей семье, Он обязательно доведет ее до конца. Только уповай на 

Бога, молись, только не засомневайся и Господь совершит. 

Моисей умер, но путь Израиля не был прерван. Бог продолжал говорить со Своим 

народом через Иисуса Навина. Господь говорит и с нами. Если прислушаемся, мы 

 



услышим Его через Писание, дары Духа Святого, откровения. Мы должны быть способны 

услышать. Когда до стана Израиля дошли слухи, что Моисей умер, кто-то засомневался, 

убоялся. Евреи не раз были готовы вернуться назад. Народ не мог понять, как они смогут 

взять эту землю, города с огромными стенами, победить великанов. Они думали, что 

такие слабые, беспомощные, незначительные. Там такой высокорослый народ, как 

противостоять им? Так рассуждает человек, но не Бог. Бога не остановит слабость или 

смерть человека. Когда умирает один человек, на его место становится другой. У Бога 

всегда есть люди, которые готовы служить Ему. 

История завоевания Ханаана напоминает нам: Бог дает, а человек берет. Эта история учит 

нас побеждать врагов и брать то, что дает Бог. Иисус Навин олицетворяет Иисуса Христа, 

потому что только Он может дать нам землю, которую обещал, царство, которое Он 

приобрел для нас на кресте. Когда Бог дает, мы должны приложить усилие, усердие, 

старание, как минимум протянуть руку. Иисус однажды вошел в одну из синагог и 

фарисеи стали искушать Его вопросами: позволительно ли делать добро в субботу, можно 

ли исцелять? В этой синагоге был человек с сухой рукой. Господь обратился к нему: 

протяни руку свою. Господи, как? Ведь рука-то сухая, как я могу ее протянуть? Сначала 

исцели ее, а потом я протяну. Бог давал исцеление этому человеку, а тот должен был 

взять. Когда Христос сказал ему это, тот сделал попытку невозможного. Иисус творит 

чудо – рука становится здоровой. Чтобы протянуть руку, нужно ее протянуть. Чтобы взять 

то, что дает Бог, нужно взять. Чтобы пересечь Иордан, нужно его пересечь. Иисус Навин 

повелевает им взять ковчег завета и войти в Иордан. Священники с ковчегом подходят к 

Иордану, как только стопы их касаются воды, вода расступается. Весь народ переходит 

Иордан посуху. Невозможное для человека возможно для Бога. Если Бог дает указание, 

велит нам что-то сделать, Он обязательно даст нам силы исполнить, только не сомневайся,  

уповай и верь тому слову, которое говорит Бог. Ковчег Завета – символ Божьего 

присутствия в нашей жизни. Он сказал «Я с вами во все дни до скончания века» 

(Мтф.20:28). Он идет впереди.  

Что должны были сделать евреи, чтобы взять обетованную землю?  

1. Взять город Иерихон. Стены Иерихона должны были пасть, чтобы народ мог 

продолжить завоевание обетованной земли. Но как это сделать? Бог дает повеление 

Иисусу Навину, которое для кого-то показалось бы странным. Священники должны были 

идти вокруг стены и трубить в трубы. Достаточно странно. Но народ не сомневался, они 

поверили, что возьмут этот город. Стены Иерихона пали, была явлена сила Божья, потому 

что народ поверил слову Бога и исполнил. Часто мы терпим неудачу не по причине 

сложности дела, а по причине непонимания его смысла. Дунуть в трубу – это просто, 

обойти вокруг стены – не сложнее. Но труднее во всем этом увидеть смысл и пользу. 

Господь сказал то, что нужно сделать, они должны были послушаться, полностью 

довериться Богу, потому что шесть дней без каких-либо видимых сдвигов они просто 

ходили вокруг стен и трубили в трубу. Ничего не менялось. Но без шести дней не было бы 

и седьмого дня, когда стены пали. Мы должны поверить: стены падут! Бог обязательно 

даст победу. Но прежде Он испытает наше терпение и верность Ему. 

1Кор.1:18 «Ибо слово о кресте для погибающих юродство есть, а для нас, спасаемых, - 

сила Божия». Для погибающих – это юродство, а для нас – сила. Для Иерихонцев шествия 

вокруг стен с ревущими трубами казались странными и бессмысленными. Возможно, они 

насмехались, издевались, но Бог знал, что делал. Когда Бог говорит нам слово, мы должны 

верить, уповать на это слово, потому что за ним стоит Бог. Наша задача – поверить.  

Стены  Иерихона также символизируют твердыни нашего разума, которые должны быть 

разрушены прежде, чем человек войдет в обетованную землю. Приходя к Богу, человек 

имеет еще много твердынь религиозности, своего понимания, идолопоклонства, неверия. 



Все это должно быть разрушено Божьей силой. Господь обещал нам эту землю и мы 

должны попасть в нее. Когда стены пали, Бог дал победу, все твердыни были разрушены, 

но борьба продолжалась. 

2. Взять город Гай. Иисус Навин посылает разведчиков. Они возвращаются, дают совет 

взять 2-3 тысячи человек для завоевания, говоря, что противников мало. Иисус Навин 

собирает отряд, отправляет, враги атакуют, евреи бегут, приходит поражение. Причина – 

грех одного человека. 7 глава говорит об Ахане, который взял из заклятого: одежду, 

серебро, слиток золота и спрятал их в шатре. Бог заклял все, что было в Иерихоне. 

Заклятое – это запрещенное под страхом проклятия. Когда мы берем то, что заклял Бог, 

мы подвергаем себя опасности проклятия, совершаем грех. Любой грех касается не только 

самого согрешившего, но и всего общества. Всякий грех должен быть наказан и осужден. 

От Бога не скроешься. Когда Божий народ не бодрствует и берет то, что ему не 

принадлежит, он подвергает себя опасности быть под проклятием. Мирская мода, 

фильмы, музыка, алкоголь, наркотики, курение, азартные игры – все это является 

заклятым для нас. Господь повелевает не прикасаться к нечистому. Ахану полюбилось 

заклятое, он взял его, спрятал, думал, что никто не узнает. Бог открыл: «заклятое среди 

тебя, Израиль; посему ты не можешь устоять пред врагами твоим, доколе не отдалишь 

от себя заклятого» (Иис.Нав.7:13б). Прежде удалить заклятое, тогда Бог даст победу.  

Неудача пришла также потому, что понадеялись на свои собственные силы. Разведчики 

дали совет, не узнали волю Бога. Не имели откровения от Бога, переоценили свои 

возможности после успеха над Иерихоном. Помнить, что надежда на свои силы слаба. 

Способности, мудрость, знание – не дадут победу, но только упование на Бога. Зах.4:6б 

«не воинством и не силою, но Духом Моим, говорит Господь Саваоф». Сила и победа 

приходят от Бога. Когда заклятое было удалено, виновный понес наказание, надеялись на 

Бога, пришло благословение, победа. Завоевывают Гай, слава Израиля растет и 

распространяется. Когда мы видим успех и победу в жизни, сатана восстает в еще 

большей ярости. Когда слава Израиля стала расти, цари Аморрейские объединились 

против Иисуса Навина и Божьего народа. Пять царей идут против Израиля, сердца у 

многих задрожали. Бог говорит: «И сказал Господь Иисусу: не бойся их, ибо Я предал их в 

руки твои: никто из них не устоит пред лицем твоим» (Иис.Нав.10:8). Иисус Навин 

сокрушает объединенную армию. Когда мы находимся в Божьей воле, Бог дает нам силу 

вести брань, дает дерзновение повелевать нечистым духам, немощам, нечистоте. Все это 

уходит. Во время брани Иисус Навин имел дерзновение сказать: «стой, солнце, над 

Гаваоном, и луна, над долиною Аиалонскою! И остановилось солнце, и луна стояла, доколе 

народ мстил врагам своим». Бог дает дерзновение, приходит победа и мы берем то, что 

Он дает нам.  

Писание говорит «От дней же Иоанна Крестителя доныне Царство Небесное силою 

берется, и употребляющие усилие восхищают его» (Мтф.11:12). Будем помнить, что Бог 

дает, а человек берет. Чтобы взять нужно приложить усилие. Евреям, чтобы войти в 

обетованную землю нужно было послушание, полное доверие Богу, удалить заклятое из 

жизни. Когда мы уповаем на Бога, полностью повинуемся Ему, когда в жизни и сердце 

нет ничего неугодного Ему, Он дает нам победу и дерзновение восхитить это царство.  

На небо попадут только победители. Иисусу Христу не легко далось наше спасение. Он 

много пострадал, был распят. Мы должны понимать, что данное Богом не приходит 

просто так. Если Бог дает, мы должны взять. Бог дал нам обещание победы. Эту победу 

Он дает нам.  

«Переноси страдания как добрый воин Иисуса Христа» (2Тим.2:3). Когда мы проходим 

через трудности, мы учимся доверять Богу больше и больше. Когда Израиль вошел в 

обетованную землю, Иисус Навин собрал весь народ, дал наставление всегда помнить 



верность Бога, Его силу. Призывает служить Господу от чистого сердца: «изберите себе 

ныне, кому служить, богам ли, которым служили отцы ваши, бывшие за рекою, или 

богам Аморреев, в земле которых живете; а я и дом мой будем служить Господу». 

(Иис.Нав.24:15). Это было состояние сердца Иисуса Навина – служить Богу с полною 

верою и не колебаться.  

Неважно кто мы, где работаем, сколько у нас денег, наш возраст, социальное положение, 

важно, слушаем ли мы Бога, повинуемся ли Ему. Бог сегодня говорит нам: «Я даю вам 

землю». И мы должны помнить, что Бог дает, а человек берет.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


